



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; OBRAS DEL TREN MAYA NO PARARÁN POR DENUNCIAS DE PSEUDOAMBIENTALISTAS

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, señaló que no se detendrán las obras del Tren Maya por las denuncias de un grupo de pseudoambientalistas. Señaló que tras la declaratoria del Consejo de Seguridad se avanzará en los trabajos de construcción del Tramo 5, cuya obra detenida representaba un alto costo al Presupuesto. Son obras públicas y no podemos aceptar que intereses de grupos, de facciones, se sitúen por encima del interés general. Indicó que se optó por considerar al Tren Maya como una obra de seguridad nacional para cumplir con su entrega en diciembre de 2023. **Lopez Obrador** afirmó que el Plan de Salud para el Bienestar que lleva a cabo el Gobierno tiene el objetivo de nacionalizar el sistema y regresarlo a lo público. Esto que estamos haciendo con la salud pública tiene que ver con los que no tienen seguridad social. Vamos avanzando y el propósito es que el año próximo ya tengamos un sistema de salud pública de primera en todo el país. Recordó que en sexenios anteriores se subrogaron los servicios en el sector; la formación de médicos generales y especialistas estaba rezagada y las unidades médicas se encontraban en condiciones deplorables y carecían de medicamentos.

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; APROBAR UNA LEY DE APICULTURA QUE BENEFICIE AL SECTOR

La presidenta de la Mesa Directiva, **Olga Sánchez Cordero**, en el cuarto foro “Diálogo sobre la legislación y desarrollo de la apicultura. Región Centro-Golfo”, dijo que el Senado se fijó el objetivo de emitir un dictamen para expedir la Ley Apícola, una encomienda que impactará a México en mediano, corto y largo plazo. El reto implícito, está en vencer las resistencias que tiendan a retrasar una Ley que necesita el país, así como estandarizar, lo mejor posible, los ordenamientos legales que existen en 21 entidades federativas, con miras a beneficiar a la apicultura en los 32 estados. Es necesario buscar el mejor equilibrio entre la producción, el mercado y el medio ambiente; propiciar la tecnologización de las cadenas productivas vinculadas a la miel; evitar el desplazamiento, la eliminación de las y los pequeños productores, y afrontar problemas urgentes como el robo y la destrucción de colmenas o el envenenamiento de las abejas. Advirtió que eludir la atención de alguno de estos problemas, puede tener consecuencias inesperadas que impactarían al país de diversos modos: desde la posibilidad de ahondar las desigualdades sociales, hasta acelerar una crisis medioambiental.

SENADOR RICARDO MONREAL; LA APICULTURA REQUIERE DE UN GRAN RESPALDO INSTITUCIONAL

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, **Ricardo Monreal Ávila**, en el cuarto foro “Diálogo sobre la legislación y desarrollo de la apicultura. Región Centro-Golfo”, aseveró que la industria de la apicultura requiere de un gran respaldo institucional, ya que es indispensable para la producción de alimentos, por lo que afirmó que las y los senadores de todos los Grupos Parlamentarios intentarán reforzarla. Enfatizó que el campo requiere del apoyo institucional del Legislativo, por lo que indicó que las y los legisladores intentarán ayudar a corregir y reforzar esta trascendente e indispensable actividad que es la producción de miel. El coordinador de la bancada de Morena reiteró que el campo atraviesa por una etapa difícil, ya que ha sido descuidado durante los últimos años. No sólo es necesario apoyar al sector apícola, sino a todos los productores agrícolas; requerimos tener una gran unidad para acudir al campo mexicano, pues es un tema que debemos reforzar. Subrayó que



ante la galopante inflación y la dependencia de alimentos básicos, es primordial acudir al campo y respaldarlo, por lo que el Senado actuará con responsabilidad y prudencia para incidir en favor de las y los productores; el campo es solución, no es problema.

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; BENITO JUÁREZ “DEFENSOR Y FORJADOR DE LAS BASES DE LA NACIÓN

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, **Rubén Moreira Valdez**, subrayó la importancia que reviste para su bancada recordar al presidente **Benito Juárez** a 150 años de su fallecimiento, el 18 de julio de 1872, porque marcó un momento crucial en nuestra historia y es un ejemplo de la defensa de la Patria de intereses ajenos. En la conmemoración del evento se dio la conferencia magistral titulada “Los grandes secretos de Juárez. A 150 años de su muerte”, con la participación del historiador **Alejandro Rosas**, al tiempo que también agradeció el respaldo del presidente nacional priista, **Alejandro Moreno**, y la participación de la secretaria de Cultura del Comité Ejecutivo Nacional. El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) destacó que **Benito Juárez** fue el impulsor de las leyes del siglo XIX que gestaron el México actual y consideró que su pensamiento nos seguirá acompañando. Señalo que para Coahuila, **Benito Juárez** también fue importante porque lo independizó de Nuevo León y le dio el nombre de Coahuila de Zaragoza, aunque no lo puso en la Constitución, esto se puso 140 años después. **Moreira Valdez**, lamentó que un evento tan importante haya pasado prácticamente desapercibido en este país, eso lastima a quienes tienen una conciencia juarista por la poca importancia que se le da a la figura del Benemérito de las Américas.

DIPUTADA YADIRA MARCOS; PARTICIPACIÓN CIUDADANA FUNDAMENTAL PARA DIGNIFICAR PROCESOS POLÍTICOS

Su servidor **Dr. Héctor Muñoz** presentó interesante entrevista que realice a la diputada federal por Morena, **Yadira Marcos**, quien nos habló sobre la Reforma Electoral. En el marco de los parlamentos abiertos que se realizarán con el objetivo de difundir e informar lo pertinente sobre la reforma electoral, el grupo parlamentario de Morena en San Lázaro sostuvo un encuentro virtual con su coordinador **Ignacio Mier**, a fin de definir el calendario sobre cuándo y cómo se llevarán a cabo las asambleas para informar oportunamente a la ciudadanía para promocionar, discutir y analizar la reforma electoral, propuesta enviada por el presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**. La diputada federal por Morena, **Yadira Marcos**, dio a conocer que entre los objetivos que existen en las asambleas informativas es de tener 400 asambleas informativas como mínimo por distrito federal, para dar a conocer lo pertinente a la reforma electoral, para que el ciudadano se informe adecuadamente sobre lo que trata la reforma electoral, asimismo hizo un llamado a la ciudadanía a participar e involucrarse en los temas políticos para dignificarlos. La diputada por Morena, dio a conocer que en México es necesario adecuar el sistema electoral a las transformaciones políticas y democráticas que se viven, la reforma electoral representa un ahorro aproximado de 24 mil millones de pesos, esto con base en los cálculos del gasto que se realiza actualmente en la reducción del número de diputados y senadores plurinominales; es decir, de 500 diputados pasarían a 300 y de 128 Senadores pasarían a 96, quedarían 3 por estado. Sobre renovación de dirigencia nacional, **Yadira Marcos** explicó que tanto la presidencia como la secretaria general se renovarán hasta el 2023 ya que acaban de ser votados, el día 22 de julio se va a publicar en la página oficial de Morena los cargos que en encuentren en posibilidad de renovarse, y asimismo invitó a las y los militantes de Movimiento Regeneración Nacional, a participar en el proceso. Al ser cuestionada sobre los posibles candidatos a la presidencia de la república, **Yadira Marcos** dijo lo siguiente “Cualquier corcholata que quede gana, a Morena le va a ir muy bien con la o el candidato que quede, espero que sea mujer”, recordemos que el presidente de la república ha dado a conocer los posibles perfiles que le gustaría competir en la carrera presidencial el 2024, como es el secretario de gobernación, **Adán Augusto López**, el canciller **Marcelo Ebrard** y la Jefa de Gobierno **Claudia Sheinbaum**. Sobre la figura de **Luis Donaldo Colosio Riojas**, actual alcalde de Monterrey, que en las encuestas lo han posicionado como posible candidato a la presidencia de la república por Movimiento Ciudadano, **Yadira Marcos**, “dijo que es un joven que ha hecho una buena carrera política pero aún le falta, puede ser que más adelante accediera a esa oportunidad de contender”.

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; CONTINUIDAD DE MORENA NECESITA DE UN ESFUERZO COLECTIVO Y NO DE UN NOMBRE O ASPIRACIÓN PERSONAL

El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, en Aguascalientes durante los "Diálogos sobre la Reforma Electoral", consideró que se necesita de un esfuerzo colectivo y no de un nombre o una aspiración personal. Indico que si gana la nominación de Morena a la presidencia de la República sabrá hacer equipo con los otros aspirantes del partido. **Adán Augusto López**, consideró que para garantizar la continuidad de Morena en la presidencia de la República se necesita de un esfuerzo colectivo y no de un nombre o una aspiración personal. Si



me llaman y me toca ir al frente, vamos a ir, pero voy a ir con mis otros compañeros, porque solito no vamos a llegar a ningún lado, como también ellos saben que cuentan conmigo, todos contamos, eso es importante ir juntos, y está mal que por ambiciones personales echemos por la borda la transformación del país. Dijo que tanto **Marcelo Ebrard** y **Claudia Sheinbaum** y él, deben anteponer el proyecto de transformación antes que cualquier proyecto personal rumbo a la presidencia. Ante empresarios, **Adán Augusto López** dijo que los tres aspirantes a la candidatura de Morena deben no deben pelearse y contribuir a incrementar el legado del presidente **López Obrador**, más allá del nombre tenemos que construir o seguir construyendo o contribuir al legado que **Andrés Manuel López Obrador** está dejando. Tengo una aspiración, pero lo que uno piense no vale si nosotros mismos generamos la división, generamos la confrontación, ya llegarán los momentos en los que haya una decisión.

CANCILLER MARCELO EBRARD; VISTARA QUINTANA ROO, SE REUNIRA CON EMPRESARIOS

El canciller **Marcelo Ebrard**, visitará Cancún como parte de una gira y sostendrá un encuentro con líderes empresariales para abordarán temas de interés económico y social para el Caribe Mexicano. La visita de **Marcelo Ebrard**, tiene el objetivo de enfocarse en el desarrollo económico y turístico. Quintana Roo sigue contribuyendo con un siete a ocho por ciento del PIB de México, ya que recibe a millones de turistas de todo el mundo. Es importante saber en qué punto estamos, dónde está la política actual en cuanto a las Relaciones Exteriores de nuestro país, cómo se maneja todo este tema de las visas, de las entradas, salidas de turistas. El movimiento Empresarios por Quintana Roo surgió hace dos años, está conformado por diferentes líderes, presidentes de colegios locales y estatales, quienes se unieron ante la necesidad de concentrar esfuerzos en medio de la pandemia y capitalizar ideas para seguir desarrollando la economía. Respecto al World Tourism Trends Summit, **Margarita Carbajal Carmona**, presidente de la Fetur, aseguró que se trata de un evento que no tiene precedentes, que estará enfocado en impulsar que la tecnología sea la plataforma de las soluciones para los turistas.

MARIO DELGADO; MORENA OBLIGA A PRESIDENCIABLES A COMPROMETERSE CON PROYECTO DE AMLO

El dirigente de Morena, **Mario Delgado**, informó que la dirigencia nacional de Morena obliga a cualquier aspirante a la candidatura a la Presidencia de la República a comprometerse a dar continuidad al proyecto del actual gobierno federal como requisito indispensable para su postulación. Así lo indica la propuesta de cambios a los documentos básicos de Morena, en los que se proyecta elaborar el Proyecto de Nación para la continuidad de la Cuarta Transformación 2024-2030, documento que ya se puso a disposición de la militancia. Entre las modificaciones relevantes que se establecen a los documentos, se indica que el Consejo Nacional, luego de la aprobación a las reformas en el Tercer Congreso Nacional previsto para el 17 y 18 de septiembre, deberá nombrar dentro de los siguientes 30 días una comisión encargada de elaborar el Proyecto de Nación para la continuidad de la Cuarta Transformación 2024-2030. Las y los aspirantes a la candidatura a la Presidencia de la República para dicho periodo, deberán comprometerse con este proyecto como requisito estrictamente indispensable para ser considerados en el proceso de encuestas que, en su momento, será previsto en la convocatoria que emita el Comité Ejecutivo Nacional para definir dicha candidatura. Adicionalmente, señala que la integración del Presidente de la República en funciones al Consejo Nacional, una vez aprobada la reforma estatutaria, se enviará al presidente **Andrés Manuel López Obrador** exponiendo los términos de la reforma y extendiéndole la invitación a formar parte del órgano de dirección de Morena. Su integración estará sujeta a la aceptación de la invitación. El Instituto Nacional de Formación Política y la Secretaría de Educación, Formación y Capacitación Política del Comité Ejecutivo Nacional de Morena serán las encargadas de recibir todas las aportaciones, observaciones y comentarios de los militantes y simpatizantes. Entre los aspectos que destacan en la propuesta del documento Principios, está que no aceptará pacto o acuerdo alguno que sujete o subordine nuestro partido a cualquier organización internacional o lo haga depender de entidades o partidos políticos extranjeros.

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; COALICIONES DE GOBIERNO NECESARIAS EN LA VIDA POLÍTICA NACIONAL

El senador **Miguel Ángel Mancera Espinosa**, coordinador del GPPRD, como parte del conversatorio Gobierno de Coalición en el Estado de México, consideró que si instrumentos como la consulta popular o el presupuesto participativo han dado resultados satisfactorios, el gobierno de coalición puede generar un impacto positivo para el país. Precisó que hoy más que nunca las coaliciones de gobierno son una necesidad en la vida política nacional que debe implementarse a fin de buscar resolver los grandes problemas que agobian al país como: la pobreza, el crecimiento económico o la seguridad pública. Señaló lo anterior ya que el Gobierno de Coalición contiene dos palabras importantísimas para la resolución de problemas y la construcción de soluciones: distribución y colaboración. **Mancera Espinosa** puntualizó que no duda que el gobierno de



coalición es la expresión más acabada del pluralismo de las democracias contemporáneas, ya que además de incluir a otras opciones políticas, genera gobernabilidad democrática y dota de legitimidad el ejercicio de gobierno. El senador concluyó recordando que hay 12 entidades federativas que contemplan en sus Constituciones la figura del gobierno de coalición: Aguascalientes, Baja California, Chiapas, Chihuahua, Ciudad de México, Estado de México, Morelos, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sonora y Zacatecas. Durante el acto protocolario estuvieron presentes **Karen Quiroga Anguiano**, Secretaria de Igualdad de Géneros del PRD; **Anuar Azar Figueroa**, Presidente Estatal del Partido Acción Nacional por el Estado de México; y el diputado **Omar Ortega Álvarez**, Coordinador Parlamentario del PRD en el Congreso del Estado de México.

ALEJANDRO MORENO; CAMBIOS EN LA DIRIGENCIA DEL PRI PARA FORTALECER EL TRABAJO PARTIDISTA

El líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), **Alejandro Moreno**, afirmó que con los cambios realizados hoy en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de este instituto político, se fortalece el trabajo partidista y se atiende puntualmente la renovación que busca el tricolor para ser siempre de vanguardia. Aseguró que el México del Siglo XXI necesita partidos más cercanos a la sociedad, pero también que encabecen la defensa de las causas de los ciudadanos. En compañía de la Secretaria General del CEN, **Carolina Viggiano**, el Presidente **Alejandro Moreno** subrayó que el PRI es un partido fuerte, sólido y dinámico, que estará siempre apoyando con todo y estrechando su relación con la militancia. Hizo un amplio reconocimiento a los priistas que lo acompañaron en el Comité Ejecutivo Nacional quienes, tendrán nuevas tareas para seguir trabajando por el PRI. El también Presidente de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe (COPPPAL) anunció los siguientes nombramientos en el CEN: **Graciela Ortiz González**, Secretaria de Organización **Rolando Zapata Bello**, Secretario de Acción Electoral **Israel Chaparro Medina**, Secretario Jurídico y de Transparencia **Joaquín Hendricks Díaz**, Secretario de la Frontera Sur **Judith Murguía** Secretaria de la Frontera Norte **Paulina López**, Secretaria del Medio Ambiente **Jorge Herrera Caldera**, Secretario de Asuntos Religiosos **Alejandra Andrade**, Vinculación Digital **Hiram Hernández Zetina**, Representante del PRI ante el Instituto Nacional Electoral **Salvador Jara**, Comisión de Ciencia, Tecnología y Educación **Ignacio Peralta Sánchez**, Comisión de Administración Pública y Gobernanza del Consejo Político Nacional **Alejandro Avilés Álvarez**, Comisión de Combate a la Pobreza del Consejo Político Nacional **María Alemán**, Comisión de Desarrollo Metropolitano **María Esther Sherman**, Comisión de Ética Partidaria. El Presidente **Alejandro Moreno** sostuvo que los cambios en la dirigencia nacional del PRI son un primer paso fundamental para continuar fortaleciendo al partido.

DIPUTADO JUAN CARLOS ROMERO HICKS; “VA POR MÉXICO” NO APOYARÁ REFORMA ELECTORAL

El diputado **Juan Carlos Romero Hicks** (PAN) afirmó que la alianza legislativa “Va por México” (PAN, PRI y PRD) coincide en que no apoyará la iniciativa de reforma constitucional en materia política-electoral que el Ejecutivo Federal envió a la Cámara de Diputados. La mejor reforma es no hacer reforma, y en eso coincidimos en lo esencial. La propuesta que hace el Presidente no la consultó. No consultó un solo organismo público local electoral, ni tampoco a los tribunales locales electorales, ni a los partidos políticos ni a los especialistas. Hasta este momento ni el Presidente ni la alianza que lo respalda ha tenido la conducta republicana de escuchar. **Romero Hicks** señaló que el papel de la alianza en el Parlamento Abierto sobre la reforma política-electoral será el de escuchar todas las propuestas. Asimismo, comentó que otra coincidencia que tiene la alianza legislativa es que tampoco acompañará la eventual propuesta del Presidente de la República para asignar a la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena); es una propuesta absurda. Hay que construir seguridad, y hay cinco delitos federales que no se atienden y que explican el 90 por ciento de los homicidios: delincuencia organizada, tráfico de drogas, robo de combustible, tráfico y portación de armas, y robo de autotransporte. El diputado panista, quien es presidente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, indicó que los trabajos de este órgano legislativo se enfocarán en tres temas eje: normatividad de adquisiciones y obra pública; sistemas de transparencia y anticorrupción, y protección de datos personales.

UNA CIUDAD QUE SE TRANSFORMA A TRAVÉS DE LA DANZA

A partir del 21 de julio al 31, podrás ser testigo de la presencia, poderío escénico y de la transformación poética a través del cuerpo especial, 4 elencos, 20 bailarines, donde cada dos días podrás sumergirte al mundo escénico de estos artistas únicos y que han sido reconocidos y galardonados con múltiples apoyos y premios de lo más importantes en el ámbito artístico de la danza y cultura del país, y donde en esta ocasión se suman artistas de Cuba, Ecuador y Colombia, enriqueciendo el encuentro. 15 años de esfuerzos, pero sobre todo de alegrías, un festival que



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

20/07/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

convoca a grandes figuras de la danza en México a través de invitación personalizada. Ven y se parte de este entrañable proyecto en Julio del 2022, en el Teatro Varsovia los días 21 y 22 a las 20:00 horas. El festival está dirigido por **Rafael Rosales** coreógrafo y bailarín de gran trayectoria, en la producción se encuentra **Cecilia Raigosa de Art Kool**, así como **Erika Suárez de Artífice**. Primer elenco ORIONES Y PLEYADES **Ana paula Ricalde, Karla Rosales, Julio Hernández, Roberto Solís, Lázaro Sierra** (cuba) 23 y 24 a las 19:00 y 18:00 horas. Segundo elenco PULSO, RITMO Y PASION (Flamenco y experimentación) **Ricardo Rubio, Erika Suarez, Ángel Vásquez, Karen Sánchez, Santiago Sánchez** 28 y 29 a las 20:00 horas. Tercer elenco RECONCILIACION Y ABRAZOS (Duetos y Solos) **Barbara Alvarado, Rafael Rosales, Angie Acuña** (Colombia), **Oscar Velásquez Ayala, Gabriela Rosero** (Ecuador), **Ivana Pacheco** 30 y 31 a las 19:00 y 18:00 horas. Cuarto elenco LA RUTA DE LOS AÑOS **Amada Domínguez, Rafael Rosales, Omar Carrum, Olivia Luna, Mijaíl Rojas** (cuba) Boletos en Ticketmaster y en taquilla. Varsovia # 9 col. Juárez, Cuauhtémoc CDMX

JOE BIDEN; DE VITAL IMPORTANCIA TENER UNA EUROPA ENTERA Y LIBRE CON FUTURAS ADHESIONES

El presidente **Joe Biden**, destacó la importancia de una Europa entera, libre y en paz, ante el comienzo de las negociaciones entre Albania y Macedonia del Norte, y la Unión Europea (UE). **Joe Biden** elogió los pasos importantes que la Unión Europea está adoptando para avanzar en la integración de los Balcanes occidentales en la comunidad euroatlántica, con la apertura de ese diálogo de adhesión, en un momento en que Rusia ha destrozado la paz en Europa. Por otra parte **EEUU** amenaza con más sanciones si Rusia sigue anexionando territorio ucranio, así lo aseguró el coordinador de comunicaciones del Consejo de Seguridad Nacional, **John Kirby**. Si Rusia sigue adelante con sus planes de anexión vamos a responder con rapidez y severidad, al unísono con nuestros aliados y socios.

KATHERINE TAI; EE.UU. SOLICITARA CONSULTAS DE RESOLUCIÓN DE DISPUTAS EN ENERGÍA BAJO EL T-MEC

La representante comercial de Estados Unidos, **Katherine Tai**, solicitó consultas de resolución de disputas en materia energética con México bajo el Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), debido a que en Washington consideran que las políticas y acciones del gobierno de **Lopez Obrador**, dejan fuera a las empresas estadounidenses y la energía producida en la nación vecina, en favor de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex), Por lo que Estados Unidos solicitará consultas sobre solución de disputas con México en virtud del acuerdo comercial T-MEC sobre lo que considera políticas energéticas discriminatorias. En el marco de la segunda reunión de la Comisión de Libre Comercio del T-MEC, **Katherine Tai**, representante comercial de Estados Unidos, declaró que por respeto a la relación con México se habían expresado y se seguirían manifestando las preocupaciones de su país sobre la política energética mexicana y también que se tenían opciones sobre la mesa para resolverlas bajo el acuerdo comercial regional.

VLADÍMIR PUTIN; DECLARA QUE HAY AVANCES EN NEGOCIACIONES EN EXPORTACIÓN DE GRANO UCRANIANO

El presidente **Vladimir Putin**, destacó en Teherán que las negociaciones sobre las exportaciones del grano ucraniano están avanzando, aunque aún hay asuntos sin resolver. Indico que con su mediación hemos logrado avanzar, pero también es verdad que aún hay cuestiones sin resolver, así lo manifestó el presidente ruso al comienzo de una reunión con su homólogo turco, **Recep Tayyip Erdogan**.

www.hectormunoz.com.mx/

[@hector_munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz